

Precios de suscripcion Pesetas
 En la isla, un mes, adelantado . . . 1'50
 En el resto de España, trimestre, id. . . 5'00
 Ultramar y Extranjero, lo que corresponda por aumento de franqueo.
 Números sueltos 10 céntimos.

El Liberal

Precio de los anuncios Pesetas
 En la primera plana y gacetas, línea 0'20
 En cuarta plana, id. 0'12
 Comunicados, id. 0'25
 Rebaja proporcionada al número de inserciones.

Los suscritores á mitad de precio

DIARIO DEMOCRATICO DE MENORCA.

Imprenta, Redaccion y Administracion: calle Nueva, núm. 25.—Despacho de 9 á 1 mañana y de 3 á 6 tarde.

AÑO 7.º

Mahon, viernes, 19 de Agosto de 1887.

N.º 1.839.

SECCION POLITICA

LA OBRA DEL SEÑOR MORET

Parece que el gobierno se complace en exhibirse contradictorio, en ostentar sus actos divorciado de sus principios.

La circular sobre la prensa del señor Moret ha venido á confirmar ese prurito del gobierno fusionista, prurito que tanta fuerza le quita, tanto prestigio le merma y tanto escepticismo despierta en la corriente liberal del país.

El señor Moret por sus antiquísimos antecedentes, por el sentido que ha dado durante la regencia a sus declaraciones, es el político que representa en el gobierno la esperanza de la democracia.

Cuando salió el señor Montero Rios, en quien, también, con tranquilidad descansaban, no tuvimos otro recurso que convertir nuestras miradas á el señor ministro de Estado; porque á pesar de sus pecados políticos, á pesar de no estar exento de reprochabilísimas veleidades desde el gobierno, él es el que presta á la libertad y á la democracia la garantía mas eficaz.

Pues bien, el señor Moret ha caído en lamentable y estupenda contradicción; el ministro más democrata del gobierno fusionista ha realizado un acto que contradice radicalmente su historia y echa por tierra sus declaraciones ha poco formuladas en el Congreso y en el Senado.

El Sr. Moret, ministro de la Gobernación interino, ha dado una circular que no ha podido menos que arrancar aplausos de los diarios conservadores.

«La Epoca» no ha encontrado peros que oponer á esa obra; reconoce y de ello se regocija que el Sr. Moret saliendo de sus manías liberales ha inspirado, en obsequio del orden y del principio de autoridad, en los más sanos principios de la política doctrinaria.

Y no hay que negarlo; pura y neta doctrina canovista contiene el jugo de esa incomprensible circular. Sométese la prensa á una fiscalización inaguantable, á una pesquisa odiosa, á una inquisición repugnante para por cuyos falsos medios velar por el orden y salvar el principio de autoridad.

Confiamos que la tal circular hija de un rato de mal humor del ministro interino no habrá de prevalecer.

Tales actos no se compadecen con la política del gobierno y mu-

cho menos con la significacion que tiene el señor Moret en la política fusionista.

(La Publicidad).

SECCION DE NOTICIAS

De El Pueblo del 15:

La actitud del señor Ruiz Zorrilla

Nuestro compañero señor Vargas, nos remite anoche desde San Sebastian el siguiente telegrama en el cual el señor Muro, que ha estado recientemente en Paris y ha conferenciado con el señor Ruiz Zorrilla, da su opinion sobre la actitud de este:

San Sebastian 14, (3 t).

Director «Liberal»:

Hé aquí la conversacion que he sostenido con el Sr. Muro, despues de su regreso de Paris:

—Se dice que ha conferenciado usted en Paris con el señor Ruiz Zorrilla y que trae usted acerca de su actitud, novedades de mucho interés.

—Efectivamente. Durante mi breve estancia en Paris, he conferenciado varias veces con el señor Ruiz Zorrilla. Los dos hemos expuesto en estas conferencias nuestros respectivos puntos de vista políticos, y nuestras apreciaciones sobre la situacion actual.

No traigo novedades de interés porque lo que se y puedo decir, no creo que sea un misterio para nadie. El Sr. Ruiz Zorrilla espera los resultados practicos del voto de confianza que le otorgó la mayoría de la Asamblea de su partido en las últimas sesiones.

Contestando entonces á dicho voto, significó que si le engrandecía mucho personalmente, no podia apreciarlo como el jefe de un partido hasta que se tradujese en actos. Espera, por consiguiente, que el partido progresista ponga de acuerdo sus actos con sus palabras. Cuando esto suceda, Zorrilla adoptará la conducta que estime adecuada y conveniente, y la hará pública.

—¿Significa lo que acaba usted de decirme que el Sr. Ruiz Zorrilla desista de seguir en su actitud de protesta?

—No. Si mis impresiones no son equivocadas, significa que Zorrilla está en un período de expectacion dependiente de los actos de su partido. Por lo demás, entiende que la protesta se justifica no solo por motivos políticos, sino por las cuestiones de moralidad que todos los dias se provocan y que afectan directamente á la honra y á los intereses del país; que atañen á la Administracion, y que son tan escandalosos que han llegado á ser del dominio público.

—Se ha dicho que Zorrilla y otros emigrados, habian pasado la frontera.

—Eso es completamente falso. Precisamente estando yo en Paris con Zorrilla lei en un periódico que éste recorria una de las provincias fronterizas conducido en silla de manos por un grupo de aragoneses. Puedo asegurarle que cuanto se diga de esto es pura novela y que ningún emigrado se ha movido de Paris.

—Se dice también que á consecuencia de la entrevista de ustedes van á

modificarse ciertos procedimientos.

—No hemos pensado en semejante cosa, aun cuando los procedimientos por lo mismo que son circunstanciales son susceptibles de rectificacion. Nosotros somos partidarios de los temperamentos pacíficos. Creemos que las revoluciones no pueden hacerse, ni intentarse siquiera, sino cuando la opinion pública las reclama, como remedio extremo y doloroso.

Pero hay que decir la verdad. Sentimos que pueda operarse en este punto un cambio en la opinion, á consecuencia del cual nos falten aquella autoridad y aquel prestigio que son necesarios para nuestra propaganda pacífica, si al lado de las reformas políticas pronta y sinceramente planteadas, no pone el gobierno mano vigorosa en la Administracion para moralizarla, evitando los escándalos que pública y privadamente se denuncian y que sublevan la conciencia pública. Si el gobierno no adopta eficaces medios de salvacion, los intereses económicos del país están gravemente comprometidos.

Estas son las declaraciones del señor Muro.—Vargas.»

La Exposicion de Cádiz

De nuestro corresponsal especial recibimos los siguientes telegramas: Cádiz 14, 2 t.

He visitado minuciosamente el local de la Exposicion Marítima.

Consta de siete pabellones en semicírculo cerrado, con otro destinado á actos públicos y exhibicion de instrumentos náuticos y obras de ciencias navales.

El primero se halla destinado á la Sociedad de Salvamento de naufragos; el segundo á la industria pesquera; el tercero á los modelos de buques y á la Exposicion de Cuba y Filipinas; el cuarto á la marina militar; el quinto á motores y jarcias; el sexto á pastas y conservas alimenticias, y el séptimo á vinos.

Adyacentes á éstos se encuentran los de la Exposicion provincial, oficinas de administracion del alumbrado, seccion de Bellas Artes, Traslántica, hierros, aceros y demas metales de aplicacion naval. Hay otro pabellon de maquinaria, un Museo de antigüedades, una Exposicion marroquí y otras dependencias.

Todo esto forma un conjunto armónico, admirable y de exquisito gusto arquitectónico.

Es notabilísimo por lo atrevido de su bóveda y elegante y sencillo ornato el pabellon de la maquinaria.

El salon de actos es majestuoso.

Las obras, ejecutadas en el espacio de cuatro meses, son de buen gusto y solidez.

El arquitecto D. Amadeo Rodriguez, ha desplegado en ella gran talento y febril actividad.

Es sensible que la Exposicion se inaugure mañana. Hay pabellones á medio construir y otros están solándose, por lo cual, apenas hechas las instalaciones, consideramos la inauguracion como un fracaso por lo prematura.

Se necesitan quince dias más para

que la Exposicion muestre su verdadera importancia.

Ha llegado la corbeta alemana «Ariadne» y se esperan dos buques franceses más.

Los trenes llegan atestados de gente.—P.

Cádiz 14, 11 n.

El señor ministro de Estado y subsecretario de Hacienda, Sr. Aguilera, llegaron en el tren correo. Les esperaban en Jerez el gobernador civil de la provincia y el Sr. Rodriguez Batista, diputado á Cortes, y en el Puerto de Santa María les recibieron el presidente de la Diputacion señor Torc y otras personas conocidas.

En la estacion de Jerez se unió al ministro de Estado el embajador de Francia.

En la estacion del tránsito las Comisiones oficiales han ofrecido sus respetos al ministro. Este se hospeda en la casa del presidente de la Diputacion.

Los duques de Edimburgo y Génova, bajaron á tierra, pagando las visitas á las autoridades. Esta noche se celebra gran banquete en el acorazado inglés «Alexandra». Ha llegado el secretario de la legacion de Italia, Sr. Conde de Dalla.

El número de tripulantes de los buques de guerra extranjeros, asciende á 4.771.

La corrida de toros, á la que ha asistido el duque de Edimburgo, ha resultado mediana, estando desgraciados los espadas *Cara-ancha* y *Marinero*. La entrada no pasó de regular.—P.

De El Diluvio:

Paris 13 de Agosto.

Papam habemus

Los búlgaros ya tienen Papa. Llámense Vds. príncipe, llámense ustedes Papa, lo mismo dá para el resultado. Esta noticia ha librado á la política extranjera de la insipidez que la habia aletargado. Todos los periódicos han hallado de repente tema verdadero en que ocuparse. Despues de cuatro semanas de nós y de sí, el príncipe Fernando de Coburgo ha aceptado la corona, ha partido de Austria, ha entrado en Bulgaria y ahora se halla ya en Tirnova, donde ha de jurar la Constitución ante la asamblea que lo eligió. Ya saben esos lectores que el periodismo y la diplomacia andaban divididos acerca de si aceptaría ó no la corona, y que este corresponsal es de los que creyeron firmemente que no aceptaría. Conste que ha perdido. Sin embargo, los sostenedores del no hemos perdido cuando los defensores del sí nos habian ya dado la victoria; pues habiéndose sabido que el príncipe de Coburgo renunciaba á ir, se confesaron vencidos. Así es que al verse ahora este cambio de decoracion, el asombro ha sido igual, en ambos partidos, y todos nos restregábamos los ojos, preguntándonos si soñábamos. Las potencias grandes y chicas, los periódicos rusófilos y rusóforos, todos, todos y todos han manifestado la estupefaccion mas completa, y todos, todos la manifiestan aun, como si no creyesen, ni pudiesen creer lo que ven.

El secreto de ese cuadro de linternas mágica es que la madre de Fer-

nando de Coburgo es una mujer ambiciosa y de pelo en pecho; la cual, viendo amilanado á su hijo, le cogió entre cuatro paredes, le reanimó, le adoctrinó, le persuadió que corriese el albur, se le ofreció á ayudarlo, le prometió ir luego despues de él á Bulgaria, establecerse á su lado, ayudarle á gobernar, no abandonarlo, ni por el peligro de la vida; y el jóven se dejó al fin vencer aceptando estas promesas; y ya tenemos en pequeño otro Maximiliano y una nueva Carlota, con la variante de ser hijo y madre.

La diplomacia y la prensa

Así que se supo tal cambio de determinacion, la diplomacia austro-húngara manifestó al de Coburgo que lo reprobaba terminantemente, y que no esperase del imperio ningun apoyo moral, ni material. Alemania hizo decir por sus periódicos más autorizados que nadie podía aprobar aquel disparate, y que ninguna potencia extranjera reconocería al nuevo príncipe. Rusia dijo que este era un hombre ridiculo que se echaba de cabeza en un precipicio sin fondo. Turquía mandó á su representante que se retirase de Bulgaria. Todos los consules recibieron orden de no tomar parte en la recepcion del elegido. Finalmente, además de los búlgaros del partido ruso, hay otros búlgaros que son hostiles á Fernando de Coburgo, y por desgracia de éste, cuentan con apoyos en el ejército.

Si la diplomacia ha hecho por ahora lo que ha podido contra el príncipe, en cambio la prensa europea se ha puesto á discutir; y tan absurda hallaba aquella determinacion, que ha vertido absurdos verdaderos para explicarla. Periódicos importantísimos de Austria é Inglaterra han asegurado que eso no era más que una comedia urdida secretamente con Rusia, pues el príncipe iba tan solo á engañar á los búlgaros, aceptando el trono, disolviendo la Asamblea, aboliendo la regencia y formando un ministerio ruso-filo; despues de lo cual abdicaría y se marcharía. Despues se ha dicho que la madre del príncipe tenía un plan secreto, cual era tomar posesion de la Bulgaria, entablar negociaciones secretas con Rusia para hacer la política del Czar, bajo el apoyo de éste, y asegurar así la corona de su hijo. Los diarios que hablaron de la primera version se dan ya por convencidos del error; en cambio, la segunda tiene más fortuna, y una correspondencia del «Nord» de Bruselas, diario pagado por la cancillería rusa, le da mucha fuerza diciendo que los cálculos de la princesa Clementina saldrán fallidos, porque el gobierno ruso no entrará nunca en relaciones con su hijo, ni con sus representantes. Me inclino también á creer que el plan de la madre del príncipe es ese; pero si los búlgaros nacionalistas llegan á descubrirlo... me parece que lo pasarán mal hijo y madre, porque los búlgaros están mas aferrados que nunca á su independencia, y la Rusia les inspira un vivo odio.—W.

El príncipe Fernando de Coburgo

Desde Ebnthal, el príncipe mandó una nota á las potencias, en la que dice que las respuestas precedentes de los grandes Estados no eran contrarias á su conducta, y espera que ante el hecho consumado acogerán favorablemente su empresa.

En la proclama al pueblo búlgaro dice el príncipe que ha dudado en aceptar la eleccion, antes de obtener el asentimiento de las potencias, pero que se va sin él á Bulgaria, deseando compartir lo que en el porvenir suceda al pueblo búlgaro y trabajar con él para el progreso y la civilizaci6n.

El príncipe llegó á Widdin el jueves á las seis de la tarde, y fué recibido con entusiasmo por el pueblo; los regentes, los ministros y los delegados de la Sobranie subieron á bordo á recibir al príncipe, que repartió cordiales apreiones de manos á todos y abrazó á Stoilof. M. Sambuioff dió la bienvenida al príncipe en nombre del gobierno.

La muchedumbre inmensa que se agolpaba en las calles de la ciudad, aclamaba incansable al príncipe Fernando, quien en una lancha empavesada bajó á tierra. En la orilla le esperaba el gobernador, el jefe de la guarnicion y el clero, dentro de un pabellon adornado con los colores nacionales. El príncipe pasó revista á la guarnicion, y despues de una recepcion en la casa comunal volvió á bordo.

En un telegrama muy comedido y sumiso, ha dado cuenta á la Puerta de que ha entrado en Bulgaria, aceptando la eleccion de la Sobranie.

El conde Zichy, que acompañó al príncipe hasta Orsova, ha dicho, y lo publica un corresponsal del «Standard», que recibió el martes una carta de Kalnoky, en la cual el ministro austriaco le exhortaba á que no fuese á Bulgaria, en términos muy duros.

La Puerta ha hecho pública su desaprobacion respecto á la conducta de los regentes y á la del príncipe de Coburgo. Riza-bey, comisario imperial en Sofia, recibió la orden de volver á Constantinopla, así que penetrase el príncipe Fernando en Bulgaria.

De Viena telegrafian que Rusia ha enviado una circular á sus representantes, en la que se pronuncia enérgicamente contra el nuevo príncipe de Bulgaria.

Los periódicos franceses anuncian que los agentes diplomáticos y consulares de la República, han recibido la orden de no izar la bandera cuando entre el príncipe de Coburgo en las poblaciones, donde están acreditados; de no visitarle, y de abstenerse de toda comunicacion con el gobierno.

Un telegrama de Viena dice que hay en Bulgaria un partido numeroso, á cuyo frente estan dos ex-ministros enemigos del nuevo príncipe.

De Bucharest notician la concentracion de tropas en la frontera de la Rumelia oriental, y suponen—no sabemos con qué fundamento—que ocuparán Filipópolis antes de que el príncipe llegue á Tirnova.

Una carta del Perú, dirigida desde Mollendo á «El Atlántico», de Santander, y que tiene la fecha del 30 de junio, dice, acerca del viaje del Duque de Madrid por aquellas Repúblicas americanas, que en los conventos es donde don Carlos ha recibido los mayores agasajos, encontrando en alguno de ellos antiguos conocidos que le sirvieron, con el fusil al hombro, durante la última guerra.

De Lima pasó don Carlos á Mollendo, donde permaneció pocas horas, marchando en seguida á Arequipa y regresando al dia siguiente, para seguir su viaje á Chile.

«He oido decir—añade el corresponsal de «El Atlántico»—que D. Carlos, refiriendo el recibimiento que le hicieron los frailes franciscanos de Arequipa, dijo que estos le acogieron de rodillas, besándole la mano y prodigiéndole el titulo de *majestad*.

Entre ellos encontró un corneta de órdenes, un músico y un soldado de uno de sus antiguos batallones. Preguntado el *ex corneta* si conocía á don Carlos y donde le había visto, refirió una porcion de episodios de la última guerra civil, á que asistió al lado del Pretendiente, y sacó de

su breviario un retrato de éste, que dijo le habia sido regalado por el mismo.

No me admira esto último, pues sé que los reparte con profusion y que lleva en sus maletas de viaje algunos centenares de fotografías para distribuir las á *porrillo*»

Españoles en Buenos Aires

La prensa de Buenos-Aires recibida en el último correo ha publicado pormenores de un acto heroico realizado por nuestros marinos del crucero «Infanta Isábel», surto en Riachuelo, cerca de la capital de la República Argentina.

El comandante del buque dió noticia del acto al ministro de España en Buenos-Aires, dirigiéndole la siguiente comunicacion:

«Voy á tener el honor de poner en conocimiento de V. E. los sucesos ocurridos durante la pasada noche en este crucero de mi mando y en la inmediata isla del Recreo, con motivo del duro temporal y la extraordinaria subida de las aguas.

«Eran las ocho ménos cuarto, cuando de la vecina isla del Recreo oímos muchas voces pidiendo socorro, acompañadas de repiques de campana y ayes lastimeros de mujeres y niños.

«Sin titubear un solo instante, dispuse que salieran para el lugar del conflicto tres botes de este crucero, dirigidos por oficiales de mar.

«Las circunstancias eran las siguientes: viento duro del S. E., marejada rompiente sobre la isla del Recreo y noche oscurísima, cerrada en agua.

«Un detalle precioso: Al mandar embarcar los botes del salvamento, todos los tripulantes se disputaban el formar parte de sus dotaciones.

«Qué honor para mí en mandar tales marineros!

«Cuando llegaron los botes á tierra, el espectáculo que presenciaron no podía ser más desconsolador.

«La isla del Recreo casi completamente cubierta por las aguas, y flotando sobre estas dos casas de madera, muebles, toda clase de enseres, maderos y animales: el resto de las casas, aisladas por el agua y rompiendo la marejada sobre ellas, amenazaban venirse abajo con las personas que las habitaban, las cuales no cesaban de dar gritos angustiosos pidiendo auxilio.

«Me creo en el deber de consignar que, no obstante los gritos de aquellos desgraciados y los repiques de campana, ningun socorro se presentó más que el que esforzadamente daban los marineros de mi mando.

«A duras penas, navegando los botes en aquella oscuridad sobre la isla del Recreo, varando muchas veces, y teniendo nuestros marineros que arrojar al agua otras para llegar á las barracas, se logró dar cima al objeto que perseguíamos.

«A las 9 y 3 cuartos de la noche regresaban los botes con sus tripulaciones caladas por el agua del mar y del cielo; pero conduciendo 27 seres, la mayoría mujeres y niños, libertados de una muerte probable.

«Créame, Sr. Ministro, que no pude menos de conmovirme al ver entrar á aquellos desdichados y mirar á los niños fuertemente asidos al cuello de nuestros marineros que los conducian en sus brazos.

«Las 27 personas salvadas continúan á bordo, donde se les da noble hospitalidad, y están perfectamente cuidadas. Oportunamente daré más detalles á V. E.—*Joaquin M. Lazaga*»

Los periódicos de Montevideo y Buenos-Aires elogian mucho la conducta de nuestros marinos.

Se organizó una suscripcion pública que produjo en el acto de iniciarse

mil duros, para obsequiar á los tripulantes del crucero español. Con dicha suma se fundirá una placa de bronce que se fijará en el sollado del buque.

La placa estará formada por un gran marco con atributos alegóricos y los escudos español y argentino, y el centro llevará la inscripcion y dedicatoria correspondientes, en nombre de los españoles de Buenos Aires.

También habla el proyecto de dar un almuerzo campestre á la marinería en la isla del Recreo.

Dos señoras de Buenos-Aires, doña Petronila G. de Saralegui y doña Maria S. de Herraiz, enviaron al comandante del crucero 500 duros para la Sociedad Española de Salvamento de Naufragos.

Dicha cantidad ha sido girada al ministro de Marina.

MAHON

Nuestro amigo D. Ramon Ballester y Pons detenido como saben nuestros lectores en los bajos de la cárcel de este partido, continúa recibiendo á todas las horas del día numerosísimas visitas.

El Sr. Ballester puede estar satisfecho de la continuada demostracion de simpatias y afecto que está recibiendo, recompensa digna de su noble conducta.

La temperatura ha cambiado hoy por completo; á eso de las 10 de la mañana han caido ligeras lluvias y el ligero viento Norte que se ha dejado sentir ha hecho que disfrutáramos de un agradable ambiente que deseáramos continuara por muchos dias.

Nos dicen de Mercadal:

«Parece que á causa de la alta temperatura que reina en Mercadal, uno de estos últimos dias y en pleno medio dia, el señor maestro de escuela de esta localidad D. Jaime Garí se trabó de palabras con el celoso vigilante de consumos don José Sigerzona y en el punto donde hay establecido el fielato, dando lugar con este motivo á una escena nada edificante que pudiera muy bien tildarse de escándalo, pues segun se susurra era cuestion de dinero, que el primero pretendia se le debía condonar. Segun se asegura, no es la primera vez que dicho señor Garí desempeña el papel de protagonista en las vias ó calles públicas y... en privado, y esto que en mil ocasiones y en todos tonos critica acerbamente que los mercadalenses en particular y los menorquines en general carecen de principios de buena educacion. Se va luciendo el señor Garí; por su ejemplo y lecciones podríamos en poco tiempo los vecinos de esta villa, salir discípulos aprovechados.»

El periódico mas antiguo del mundo.—A juzgar por las averiguaciones de un comentarista, el periódico más antiguo que se publica en el mundo, es el diario oficial del imperio chino, el «King Pan», fundado en el año 911 de nuestra era, es decir, hace novecientos setenta y seis años.

En un principio, y por mucho tiempo, apareció de una manera intermitente, pero desde el año 1367 se publicó ya con regularidad semanalmente. En 1804 sufrió una nue-

vá transformación. El «King Pan» se hizo diario. Su precio era, y sigue siendo, dos *schs*, ó sea cinco céntimos; pero ahora, por el mismo precio, publica tres ediciones.

La de la mañana, impresa en papel amarillo, esta consagrada al comercio; es una especie de mercurial de la que se tiran 8.000 ejemplares. La edición del mediodía contiene los actos oficiales y las diversas noticias. La edición de la tarde impresa en papel encarnado contiene los informes, los artículos de fondo y extractos de las dos ediciones anteriores.

El diario está redactado por seis miembros de la Academia de Ciencias, pagados por el Estado. La tirada de las tres ediciones no excede de 14.000 ejemplares.

El Gobierno belga ha empezado una activa propaganda á favor del Gran Concurso Internacional de Ciencias é Industria que tendrá lugar en Bruselas en 1888.

El Director de la seccion belga, acompañado por varios miembros de la oficina del Comisario general del Gobierno ha empezado ya á visitar las provincias para constituir comisiones locales en los diferentes centros industriales del reino.

La misión de estas comisiones es de agrupar las industrias locales para obtener su participación importante al Concurso ó á la Exposición.

El Sr. Conde de Chastel se aprovecha de estas excursiones para dar á conocer á los industriales las ventajas del Concurso y las facilidades que el gobierno concederá á los del país que presenten sus productos. Encuentra por todas partes la mejor acogida y numerosas adhesiones.

Los miembros de la Oficina del Comisario general estuvieron ya en el centro, en Lovaina y en Amberes. Irán dentro de poco á Nivelas, Gante, Termonde, Alost, San Nicolás, Audeverde, Brujas, Curtrai, Mons, Charleroi, Tournai, Malinas, Lieja, Verviers, Namur, Hasselt, etc.

La dirección de la seccion belga casi ha terminado el envío de los documentos á los productores. En estos últimos quince días, confió al correo unos 25.000 pliegos. Por su parte, la comisión ejecutiva cuyas oficinas están establecidas en la rue des Palais, 22, se ocupa de la organización en el extranjero y en breve habrá constituido comisiones en cada país.

El celo con el cual todo el mundo trabaja en este momento para organizarlo todo, así como el número de adhesiones recibidas ya, aseguran el completo éxito de esta gran solemnidad industrial.

Se ha publicado en Londres una curiosa estadística referente á la colonia israelita del Reino Unido.

Se desprende de ella que los judíos gozan en aquel país de dos bienes inapreciables: riqueza y salud.

Por siete millones setecientas mil familias que existen en la Gran Bretaña se cuentan 10.000 familias judías.

Por cada cifra de 2.500 familias cristianas, no hay más que una que disfrute una renta de 10.000 libras, al paso que en esta circunstancia se encuentra entre los israelitas una por cada ciento.

Es decir, que en torno de las grandes figuras de los Rotschild y los Mantéfiore, pupila todo un enjam-

bre de pequeños Cresos, cuyas fortunas reunidas enjugarian la deuda más enorme de un Estado.

Bajo el punto de vista higiénico, la propia estadística revela que también los judíos llevan notable ventaja á los cristianos de la Gran Bretaña. Los casos de longevidad son, entre los primeros, siete ú ocho veces más frecuentes que entre los segundos.

El Jurado de la Exposición de pintura que se va á abrir en Berlin, se había negado á admitir un cuadro de Armando Preuchen, que representa un trono derribado por la muerte.

El Jurado daba por única razón de su negativa la de que el emperador Guillermo podría impresionarse penosamente á la vista de este cuadro cuando visitara la Exposición.

Enterado el emperador, ha pedido al Jurado que vuelva sobre su acuerdo y que admita la obra del pintor si no hay otra razón para rechazarla.

Los armamentos han llegado actualmente en Europa á una cifra que no alcanzaron ni aun en los tiempos de las grandes invasiones de los bárbaros. En paz hay ahora en Europa 3.860.000 soldados sobre las armas; y esta cifra asciende á 12.455.000 hombres en tiempo de guerra. Todos los años se gastan 4.000 millones de francos en mantener estos ejércitos sin contar las enormes sumas empleadas en la construcción y reparación de fortalezas y los cambios incesantes que exigen los progresos de la maquinaria de guerra.

Hay en Argelia un riachuelo de tinta por obra y gracia de las combinaciones químicas de la naturaleza. Lo forman la confluencia de dos arroyos: las aguas del uno están cargadas de hierro; las del otro, al pasar por un lugar pantanoso, se impregnan del ácido gálico. Al mezclarse ambas, forman una tinta excelente para escribir.

Leemos:

En el espacio de diecinueve años—dice «El Estandarte»—ha pasado el Sr. Sagasta por las provincias de España:

- Una revolución.
- Una monarquía extranjera.
- Una república.
- Una monarquía restaurada.
- La memoria de «El Estandarte» es buena.

Pero la del señor Sagasta es mejor.

Y se considera capaz de seguir paseando todo lo que venga.

Dice un periódico conservador que estando por primera vez en San Sebastian la corte, faltan allí dos importantísimas y gloriosas figuras para completar el bello cuadro.

Una de estas figuras es, según el colega, el señor Cánovas del Castillo.

El recuerdo es tan interesado como inútil.

Porque ya lo verán los conservadores.

Al Sr. Cánovas no le llaman, por ahora, ni en San Sebastian ni en ninguna parte.

BOLSA DE MADRID

18 de Agosto.

4 por 100 interior perpétuo.	66'000
4 por 100 amortizable	83'250
Billetes Hipotecarios de Cuba.	64'250

BOLSA DE BARCELONA

18 de Agosto, 4'10 t.

4 por 100 interior.	65'970
4 por 100 exterior.	67'420
4 por 100 amortizable	83'250
Bil. hip. Cuba. Emisión de 1880	100'870
Bil. hip. Cuba. Emisión de 1886	96'250
Banco Hispano Colonial	47'870
Acciones ferrocarril Francia.	34'750
Id. Norte	00'000
Id. Orense.	11'600
Obligaciones Francia.	58'120
Id. Norte	72'750
Id. Orense.	31'500
Id. Almansa.	68'120
Obligaciones Transatlánticas .	93'500

SECCION JOCO-SERIA

Croquis al natural UN RETRATO

Sonsonete

Su facha, á la de Judas parecida, igual, como después de haberse ahogado; su porte de oso blanco; muy cargado de espaldas; su mirada algo escocada.

Pelo gris; afeitado, talla erguida; color cetrino, y el andar pausado; parece casi siempre preocupado cual traidor de comedia mal urdida.

Por do quiera le ven, y en todas partes penetra sin temor y con frescura aunque indirectas mil, justas, le enseñan.

Es de todas, tal vez, la criatura que bien sabe ocultar sus malas artes. ¡oh Santa Filomena! con dulzura.

CANTAFLARO.

Crónica marítima.

Buques entrados

Día 18

De Palermo v. inglés «Zaneta», capitán M. W. Arges, con 23 trip. y efectos.

TELEGRAMAS PARTICULARES de El Liberal.

Madrid 19.

La prensa ministerial dice que disminuyen las probabilidades de que vaya el general Salamanca á Cuba. esperándose una pronta resolución en San Sebastian.

Madrid 19.

Un telegrama que publica «La Iberia», anuncia para fines de Agosto ó Setiembre un movimiento zorrillista. Los carlistas, dice, tienen muy preparado el terreno.

BOLSIN

Barcelona 18, 9-30 n.

Interior, 66'15.

Anuncios preferentes

Instituto de 2.ª enseñanza de Mahon

A tenor de lo prevenido en la legislación vigente de Instrucción pública y con especialidad en el Real decreto de 13 de Agosto de 1880 el curso académico de 1887 á 1888 empezará en este Instituto el día 1.º de Octubre próximo, observándose en lo concerniente á la matrícula, exámenes de ingreso y orden de prelación de los estudios las prescripciones siguientes:

1.ª La matrícula estará abierta en la Secretaría del Establecimiento durante los últimos quince días del mes de Setiembre desde las ocho de la mañana hasta la una de la tarde y desde las cuatro hasta las siete de la misma, continuando el último día hasta las doce de la noche. Los que por cualquier motivo no pudiesen matricularse dentro del plazo referido podrán hacerlo durante el mes de Octubre, pero esta última matrícula será extraordinaria y por ella deberán satisfacer los interesados dobles derechos.

3.ª Así los que hayan de matricularse durante el plazo ordinario como los que tengan que hacerlo en el extraordinario deberán presentar al efecto la oportuna solicitud por medio de una hoja impresa que se les facilitará en la portería del Establecimiento acompañando la correspondiente cédula personal los mayores de catorce años, expresando en dicha hoja las asignaturas en que deseen matricularse; por cada una de las cuales se les entregará la correspondiente cédula de inscripción abonando por ella dos pesetas cincuenta céntimos.

3.ª El importe de la matrícula ha de abonarse en un solo plazo al tiempo de hacer la inscripción en cantidad de ocho pesetas si es ordinaria y dieciséis si es extraordinaria.

4.ª Los alumnos que en el último curso hubiesen obtenido el premio ordinario en una ó más asignaturas tendrán derecho á igual número de matrículas de honor completamente gratuitas siempre que no tuviesen nota ó antecedente desfavorable en su conducta académica.

5.ª Los que hayan de matricularse por primera vez deberán ser previamente aprobados en un examen de las materias que comprende la primera enseñanza elemental ante un tribunal compuesto de tres catedráticos del Instituto, para lo cual deberán presentar una solicitud ajustada al modelo que se les facilitará en la Secretaría. Dichos exámenes tendrán lugar durante el mes de Setiembre á las horas indicadas en el tablon de edictos del establecimiento para aquellos que han de ingresar durante el plazo ordinario y en los días y horas del mes de Octubre, que se designen, los que se presenten á hacer su inscripción en la matrícula extraordinaria.

6.ª En los estudios generales de segunda enseñanza necesarios para aspirar al grado de Bachiller ha de observarse el siguiente orden de prelación: las asignaturas de Latin y Castellano primer y segundo curso precederán según su orden numérico á la Retórica y Poética, á los dos cursos de lenguas vivas y á los de Matemáticas; la Geografía se estudiará antes de la Historia de España y esta antes de la Universal, la Retórica y Poética ha de preceder á la Psicología Lógica y Filosofía moral, la Aritmética y Algebra á la Geometría y Trigonometría; los dos cursos de Matemáticas á las de Física y Química, Historia Natural con principios de Fisiología é Higiene y Agricultura.

La distribución normal de los estudios de segunda enseñanza es el siguiente:

Primer grupo, Latin y Castellano primer curso y Geografía. Segundo grupo, Latin y Castellano segundo curso é Historia de España. Tercer grupo, Retórica y Poética, Aritmética y Algebra, Historia Universal, Francés primer curs. Cuarto grupo, Psicología, Lógica y Etica, Geometría y Trigonometría, Francés segundo curso. Quinto grupo, Física y Química, Historia natural con principios de Fisiología é Higiene, Agricultura.

Las matrículas deberán ajustarse al orden de prelación de asignaturas que queda indicado, entendiéndose la distribución normal indicada anteriormente sin perjuicio del derecho que tienen los alumnos á elegir entre las que sean compatibles. Sin embargo, los que deseen estudiar una ó más asignaturas sin efectos académicos podrán formalizar la matrícula en el orden que tengan por conveniente.

7.ª Oportunamente se anunciará la matrícula de los estudios de aplicación, si, como es probable, queda definitivamente establecida en este centro la enseñanza de varias asignaturas correspondientes á esta clase de estudios.

8.ª El día primero de Octubre de cada año caducan los derechos que conceden las matrículas en el curso terminado en el día anterior, en virtud de lo cual los alumnos que en esta fecha no se hubiesen examinado, así como los que hubiesen obtenido la calificación de suspenso necesitarán nuevas matrículas para el curso siguiente. Sin embargo en casos excepcionales en que se justifique la imposibilidad de haber sufrido examen de asignaturas de cursos anteriores, podrá concederlos el ministro de Fomento sujetándose dichos actos á las formalidades debidas.

Lo que se anuncia para conocimiento de los que deseen matricularse en este Instituto según se halla prevenido.

Mahon 16 de Agosto de 1887.—El Director, Diego Monjo y Vicens.

Anuncios oficiales

Alcaldia de Mahon

La festividad de San Clemente se celebrará el próximo domingo 21 del corriente con bailes y carreras que tendrán lugar en la aldea de San Clemente, las cuales serán premiadas con una cuchara de plata ó su equivalente valor.

prender la carrera con la igualdad debida podrá dárseles el «sus» paradas, colocándose en este caso frente á la tribuna de la presidencia.

En virtud de lo acordado por este Ayuntamiento en sesion de 9 del corriente, se saca á pública subasta por lo que resta del actual año económico, el puesto público de venta de carnes

n.º 16; cuyo acto tendrá lugar á viva voz en la caseta despacho del señor Teniente encargado de la policia de mercados, el día 22 del presente mes á las nueve de su mañana, sirviendo de tipo la cantidad de doscientas siete pesetas.

de este Ayuntamiento hasta el día de la subasta. Mahon 13 Agosto 1887.—J. Vidal.

SECCION DE ANUNCIOS

ADMINISTRACION: calle Nueva, núm.º 25.

IMPRENTA: calle Nueva, núm.º 25.

Banco de Mahon

La junta de gobierno de este Banco acordó en la sesion del día 12 del actual que la cantidad máxima que en lo sucesivo podrá ingresar cada mes en la caja de ahorros, será solo de 100 pesetas mensuales.

Hallazgo

El cochero de Alayor Sebastian Camps (a) Galliné se encontró dentro del coche un chal negro de respon y lo entregará á quien manifieste ser su dueño.

El sábado y domingo próximos habrá baile en el sitio donde ha de principiarse la nueva carretera de Mahon á Ciudadela.

El sábado por la noche y el domingo día de la festividad de San Clemente, en el citado pueblo en casa de Pablo Pons, habrá comida y refrescos, á precios arreglados.

El Arca de Noé

2, Hannover, 2

Se han recibido un estenso surtido de artículos procedentes de las mejores fábricas de Inglaterra y París, entre ellos el tan celebrado

Queso de Chester

que se espande á 75 céntimos de peseta la libra de 400 gramos. Los ricos Bombones al fondant, las acrédifadas galletitas inglesas y el fino thé negro de Souchong, que se venden á precios reducidos, como tiene acreditado el establecimiento

EL ARCA DE NOÉ

LA AURORA

ZAPATERIA DE BARTOLOMÉ PONS Hannover 43, Mahon

En dicho establecimiento se encontrará toda clase de calzado lo mismo cosido que clavateado. También se fabrican á la medida y á precios conacionales.

Véndese también cortes de todas clases aparados y sin aparar. Las personas que honren dicho establecimiento buedarán satisfechos de la elegancia, solidez y baratura de dicho calzado.

Fonda Balear

DE PASQUAL ALBERT PALMA DE MALLORCA PLAZA MAYOR

Se sirve á la carta y en mesa redonda La circunstancia de estar situado este establecimiento en el centro de la población y por lo tanto contiguo á todos los departamentos oficiales y mercantiles y á la estación del ferrocarril, contribuye en parte para la mayor comodidad de los señores huéspedes alojados en el mismo.

Subasta

El día 22 del corriente, á las 11 de la mañana se venderá en licitacion verbal y á voluntad de su dueño, en el despacho del notario D. Francisco Andreu, la casa núms. 5 y 7 de la calle de Buen Aire de esta ciudad.

Administracion de Loterias de primera clase número 6 de las Baleares.—Mahon

3—ARRA VALETA—3

LOTERIA ESPECIAL

Autorizada por ley de 5 de Junio de 1887, inserta en la «Gaceta de Madrid» de 7 del mismo, con destino á los gastos de la Exposicion Maritima Nacional, que se ha de celebrar en Cádiz.

Queda abierto en esta Administracion el despacho de billetes para el sorteo que se verificará en Madrid el día 3 de Noviembre de 1887.

Constará de 13.000 billetes al precio de 250 pesetas cada uno, divididos en décimos á 25 pesetas; los premios serán 787, importantes 2.184.000 pesetas, distribuyéndose de la manera siguiente:

Table with 2 columns: PREMIOS and PESETAS. Lists various prize amounts and their frequencies.

Mahon 12 Agosto 1887.—El Administrador, Pascual José Hernandez.

LOTERIA NACIONAL

Administracion de Loterias de 1.ª clase n.º 5.—Mahon (ESTANCO CALLE DE LA ARRAVALETA)

Queda abierto el despacho de billetes para el sorteo que se ha de celebrar en Madrid el día 27 de Agosto de 1887.

Ha de constar de dos series de 25.000 billetes cada una, al precio de 30 pesetas el billete, divididos en décimos á 3 pesetas, distribuyéndose 547.500 pesetas en 1.220 premios para cada serie, de la manera siguiente:

Table with 2 columns: PREMIOS and PESETAS. Lists various prize amounts and their frequencies.

Mahon 17 de Agosto de 1887.—El Administrador Diego de la Torre.

PIANOS

- Steinway New York
Kaps Dresden
Erard Paris
Rönisch Dresden
Gaveau Paris
Chassaigne et Fils Barcelona
Bernareggi Barcelona

INSTRUMENTOS

para bandas y orquestas y accesorios para los mismos de las primeras fabricaciones de Francia, Alemania é Italia.

Música de todas ediciones

CASA BANQUÉ PALMA

NOTA.—Esta casa, la más surtida é importante en su ramo en las Baleares, puede ofrecer ventajas sin competencia, por motivo de proveerse directamente de todas las fabricaciones.

Aprendiz

Se necesita uno de 11 á 14 años de fuera de la poblacion.

BAZAR CANET Y PONS

Subasta

El día 18 de Setiembre próximo á las once de la mañana se venderán en el despacho del Notario D. Francisco Andreu (calle del Rosario n.º 20) los predios Binidaufa y Son Ermitá del término de Ferrerías, y la casa n.º 13 de la calle de Buenaire de esta ciudad, con sujecion al pliego de condiciones y títulos de propiedad que están de manifiesto en el despacho de dicho Notario.

Pildoras orientales del Dr. Casasa

Ninguna familia debe permanecer sin estas benéficas Pildoras, cuyo uso está tan generalizado, por la facilidad con que limpia el cuerpo de los malos humores, sin causar el menor dolor ni la más pequeña irritacion.

Compuesta exclusivamente de vegetales sin inofensivas, y tomadas de la manera que indica el opúsculo que las acompaña constituyen el más eficaz remedio para todas las enfermedades nerviosas y sanguíneas; en especial las del corazón, del estómago, hísticas, gota, herpes, dolores, catarro, reuma, palpitaciones, irregularidades en las funciones de la mujer y otras muchas enfermedades crónicas que constituyen una mala salud.

Dirigirse al Dr. Casasa en su Gran Farmacia plaza de la Constitución, esquina á la calle de Jaime I, en Barcelona. Depositarios: todos los principales farmacéuticos de España y América.

Enfermedades secretas.

Venéreo y sífilis en todos sus grados y formas, así recientes como crónicas. Su curacion es pronta, radical y segura por medio del Antivenéreo del Doctor Casasa, exclusivamente vegetal, sin necesidad del mercurio ni otras preparaciones perjudiciales.

Dirigirse al Dr. Casasa en su Gran Farmacia, plaza de la Constitución, esquina á la calle de Jaime I en Barcelona.

Contra los herpes

y demás humores así internos como externos, recomendamos eficazmente el EXTRACTO ANTI-HERPETICO DE DULCAMARA COMPUESTO DEL DR. CASASA, reconocido en todas partes como el único remedio que los cura pronto y radicalmente, sin que jamás den señales de haber existido.

Dirigirse al Dr. Casasa en su GRAN FARMACIA, plaza de la Constitución, esquina á la calle de Jaime I en Barcelona. Depositarios.—Todos los principales farmacéuticos de España y América.

Cuantos padezcan de la boca.

Dolor de muelas, Caries, fojedad de sangre ó descarné de las encías, fluxiones, sarro, escorbuto, tumores, úlceras de la boca, dientes móviles, sensaciones producidas por el calor ó el frio, mal aliento, etc., deben usar el Elixir dentrifico Saint-Serrault del Doctor Casasa.

Único que pone y conserva la boca limpia, hermosa, sana y fuerte hasta á los que más perdida la tienen. Dirigirse al Doctor Casasa en su Gran Farmacia, plaza de la Constitución, esquina á la calle de Jaime I, en Barcelona. Depositarios.—Todos los principales farmacéuticos de España y América.

A los padres de familia

Redencion de Quintas

Entre las diferentes combinaciones á que se presta la benéfica institucion de Seguros sobre la vida, se halla las de á plazo fijo aplicadas á la redencion del servicio militar que se obtiene con tantas mas ventajas cuanto menor sea la edad del niño en cuyo beneficio se haga el seguro.

Para informes y detalles dirigirse al representante de LA PREVISION en Menorca, D. Pascual José Hernandez, Arravaleta, 3, Mahon.

SOBRES IMPRESOS

CON PRONTITUD Y ECONOMIA

TARGETAS DE VISITA

Imprenta de El Liberal

Imprenta de B. Fábregues, Nueva 25.